



# DSA-DIGITAL DATENSCHUTZ

A large, thick, curved graphic element on the left side of the slide. It starts as a solid black arc at the top left and transitions through a color gradient of dark red, red, and orange to a solid yellow arc at the bottom right.

Neuerungen ab Mai 2025

# Übersicht der Neuerungen

1. Einmalige Zustimmung zur datenschutzkonformen Nutzung von Sportler\*innen-Daten
2. Hinweis, dass Sportler\*innen den Zugriff auf deren Prüfungsabnahme nachverfolgen können
3. Erweiterte Zugriffssteuerung für Sportler\*innen über Anfrage und Annahme
4. Verhinderung der Einsicht von Leistungsdatum und Leistungswert von Prüfungsleistungen anderer Prüfer\*innen
5. Verhinderung der Einsicht von nicht bestandenen Leistungseintragungen für anderer Prüfer\*innen

# 1. Einmalige Zustimmung zur datenschutzkonformen Nutzung von Sportler\*innen-Daten

# 1. Einmalige Zustimmung zur datenschutzkonformen Nutzung von Sportler\*innen-Daten

- Alle Prüfer\*innen müssen **einmalig**, vor der ersten Prüfungsabnahme auf der Plattform die datenschutzkonforme Nutzung zustimmen:

***„Hiermit bestätige ich, dass ich nicht unbefugt auf Profile oder Prüfungsabnahmen von Sportler\*innen zugreife und nur die im Rahmen meiner Tätigkeit notwendigen Informationen abrufe und verarbeite.“***

- Ohne Zustimmung ist der Zugriff auf Prüfungsabnahmen gesperrt
- Die Zustimmung wird zum Zeitpunkt der Live-Stellung (Mai 2025) für alle Prüfer\*innen eingeholt – auch die, die bereits in der Vergangenheit Prüfungen abgenommen haben
- Bei Klick auf „Einzelprüfung“ oder „Gruppenprüfung“ erscheint die Abfrage

# 1. Einmalige Zustimmung zur datenschutzkonformen Nutzung von Sportler\*innen-Daten

The screenshot displays the user interface of the DOSB Sportabzeichen-Digital platform. On the left, a dark sidebar contains the user profile 'Max Prüfer' (ID: 35-KN-6659-D) and navigation options for 'Einzelprüfung' and 'Gruppenprüfung'. The main content area shows the 'Prüfungsabnahme' section. A white modal dialog box is overlaid on the screen, titled 'Bestätigung der datenschutzkonformen Nutzung von Sportler\*innen-Daten'. The dialog contains a checkbox and the text: 'Hiermit bestätige ich, dass ich nicht unbefugt auf Profile oder Prüfungsabnahmen von Sportler\*innen zugreife und nur die im Rahmen meiner Tätigkeit notwendigen Informationen abrufe und verarbeite.' Below the text is a 'Bestätigen' button. A red arrow points from the 'Gruppenprüfung' button in the sidebar to the dialog box. The background interface includes the DOSB logo, search bars, and a footer with logos for 'Nationaler Förderer', 'Sparkasse', 'Energy family', and 'Kinder 50% of movies'.

2. Hinweis, dass Sportler\*innen den Zugriff auf deren Prüfungsabnahme nachverfolgen können

## 2. Hinweis, dass Sportler\*innen den Zugriff auf deren Prüfungsabnahme nachverfolgen können

- Im Rahmen des Modals zur Zugriffnahme über Eingabe des exakten Geburtsdatums wird folgender Hinweis ergänzt:

***„Dein Zugriff kann von der\*dem Sportler\*in nachvollzogen werden!“***

- Klärt darüber auf, dass die Zugriffe im persönlichen Profil der Sportler\*innen nachverfolgt werden können.

## 2. Hinweis, dass Sportler\*innen den Zugriff auf deren Prüfungsabnahme nachverfolgen können

The screenshot shows the 'Prüfungsabnahme' (Exam Withdrawal) interface on the 'DEUTSCHES SPORTABZEICHEN' platform. The main heading is 'Prüfungsabnahme' with the instruction 'Für wen möchtest du die Prüfung abnehmen? Klicke auf das Profil oder lege eine\*n neue\*n Sportler\*in an.' A search bar contains 'Maximilian Sportler' and a '+ Sportler\*in anlegen' button. Below, it shows 'Anzahl Einträge: 2' and a list of entries with birth years 1980 and 1969. A modal dialog titled 'Zugriffsberechtigung' is open, asking for a complete birth date. It has dropdowns for 'Tag \*', 'Monat \*', and 'Jahr \*'. The 'Jahr \*' dropdown is currently set to '1969'. A red box highlights a warning message: '⚠ Dein Zugriff kann von der\*dem Sportler\*in nachvollzogen werden!'. A red arrow points from this warning to the 'Jahr \*' dropdown. At the bottom of the modal are 'Abbrechen' and 'Bestätigen' buttons.



### 3. Erweiterte Zugriffssteuerung für Sportler\*innen über Anfrage und Annahme

### 3. Erweiterte Zugriffssteuerung für Sportler\*innen über Anfrage und Annahme

- Sportler\*innen müssen die Möglichkeit haben, präventiv den Zugriff auf ihre Prüfungsabnahmen verhindern zu können. Prüfer\*innen und Mitarbeiter\*innen können in diesem Fall ausschließlich über eine Zugriffsanfrage und Freigabe des\*der Sportler\*in den Zugriff erhalten. Der\*die Sportler\*in steuert die Zugriffsberechtigungen und Anfragen im persönlichen Profil

#### Erweiterung der beiden bestehen Option 1 und 2, um Option 3

- 1. Alle registrierten Prüfer\*innen dürfen ohne zusätzliche Zugriffsberechtigung (Eingabe des exakten Geburtsdatums) Prüfungen für mich auf Sportabzeichen-Digital abnehmen.
- 2. Alle registrierten Prüfer\*innen dürfen nur mit Eingabe des exakten Geburtsdatums auf meine Prüfungsabnahme zugreifen.

- **3. NEU: „Alle auf DSA-Digital registrierten Prüfer\*innen dürfen meine Prüfungsabnahme nur mit meiner ausdrücklichen Zustimmung einsehen. Dazu ist es erforderlich, dass die Prüfer\*innen eine Zugriffsanfrage an mich stellen, die von mir als Sportler\*in vor der Prüfungsabnahme genehmigt werden muss.**

# 3. Erweiterte Zugriffssteuerung für Sportler\*innen über Anfrage und Annahme

The screenshot shows the user profile page for 'Fab Koe' (ID: 57-PB-5673-R) on the 'DEUTSCHES SPORTABZEICHEN' platform. The page is titled 'Mein Profil' and has four tabs: 'Übersicht', 'Prüfausweis', 'Anmeldung & Sicherheit', and 'Zugriffsberechtigung'. The 'Zugriffsberechtigung' tab is active and highlighted with a red box. A red arrow points to this tab from the right side of the image.

Under the 'Zugriffsberechtigung' tab, there are three radio button options:

- Alle registrierten Prüfer\*innen dürfen ohne zusätzliche Zugriffsberechtigung (Eingabe des exakten Geburtsdatums) Prüfungen für mich auf Sportabzeichen-Digital abnehmen.
- Alle registrierten Prüfer\*innen dürfen nur mit Eingabe des exakten Geburtsdatums auf meine Prüfungsabnahme zugreifen.
- Alle auf DSA-Digital registrierten Prüfer\*innen dürfen meine Prüfungsabnahme nur mit meiner ausdrücklichen Zustimmung einsehen. Dazu ist es erforderlich, dass die Prüfer\*innen eine Zugriffsanfrage an mich stellen, die von mir als Sportler\*in vor der Prüfungsabnahme genehmigt werden muss.

Below the options is a section titled 'Zugriffsanfragen' with a table that is currently empty, displaying 'Keine Anfragen vorhanden'. The table has columns for 'Vorname [1]', 'Nachname [1]', and 'Datum [1]'. There are pagination controls showing '50' items per page.

At the bottom of the page, there is a section titled 'Zugriffe' which is also currently empty, with similar pagination controls.

### 3. Erweiterte Zugriffssteuerung für Sportler\*innen über Anfrage und Annahme

- Bei Aktivierung von „Option 3“ wird der Zugriff auf die Prüfungsabnahme verweigert. Der Prüfer kann auf Maximilian Sportler nicht zugreifen und muss eine Anfrage senden.

The screenshot shows the 'Prüfungsabnahme' (Exam Withdrawal) interface on the website dsa-test.wabsolute.de/exam. The user is Fab Koe (ID: 57-PB-5673-R). The interface includes a search bar for 'Maximilian Sportler' and a table of entries. A modal dialog box titled 'Zugriff verweigert' (Access denied) is displayed, stating: 'Maximilian Sportler hat angegeben, dass vor dem Zugriff eine Anfrage gestellt werden muss. Klicke auf „Anfrage senden“, um den Zugriff anzufordern. Du wirst benachrichtigt, sobald Maximilian Sportler die Anfrage bestätigt hat.' (Maximilian Sportler has indicated that a request must be made before access. Click on 'Anfrage senden' to request access. You will be notified as soon as Maximilian Sportler confirms the request.) An orange button labeled 'Anfrage senden' is visible in the dialog. A red arrow points from the button to the text in the dialog.

### 3. Erweiterte Zugriffssteuerung für Sportler\*innen über Anfrage und Annahme

- Die Zugriffsanfrage kann von der\*dem Sportler\*in angenommen oder abgelehnt werden. Nach der Annahme kann der Zugriff jederzeit auch wieder zu einem späteren Zeitpunkt entzogen werden. Prüfer\*innen und Sportler\*innen erhalten Benachrichtigungen über Anfrage und Annahme/Ablehnung.

**Mein Profil**

Übersicht Prüfungsausweis Anmeldung & Sicherheit **Zugriffsberechtigung**

- Alle registrierten Prüfer\*innen dürfen ohne zusätzliche Zugriffsberechtigung (Eingabe des exakten Geburtsdatums) Prüfungen für mich auf Sportabzeichen-Digital abnehmen.
- Alle registrierten Prüfer\*innen dürfen nur mit Eingabe des exakten Geburtsdatums auf meine Prüfungsabnahme zugreifen.
- Alle auf DSA-Digital registrierten Prüfer\*innen dürfen meine Prüfungsabnahme nur mit meiner ausdrücklichen Zustimmung einsehen. Dazu ist es erforderlich, dass die Prüfer\*innen eine Zugriffsanfrage an mich stellen, die von mir als Sportler\*in vor der Prüfungsabnahme genehmigt werden muss.

**Zugriffsanfragen**

Vorname [ ] Nachname [ ] Datum [ ]

Vorname [ ]	Nachname [ ]	Datum [ ]
Fab	Koe	05.03.2025

Zugriffsanfrage ablehnen  
+ Zugriff freischalten

## 4. Verhinderung der Einsicht von Leistungsdatum und Leistungswert von Prüfungsleistungen anderer Prüfer\*innen

## 4. Verhinderung der Einsicht von Leistungsdatum und Leistungswert von Prüfungsleistungen anderer Prüfer\*innen

- Bei einer von Prüfer\*in A eingetragenen Prüfungsleistung, darf der Leistungswert sowie das Prüfungsdatum von Prüfer\*in B nicht eingesehen werden können.

The screenshot shows a user profile for Daniel Prüfer (ID: 32-JH-9851-J) with a sidebar menu containing options like 'Einzelprüfung', 'Gruppenprüfung', 'Meine Prüfungen', and 'Meine Gruppen'. The main content area displays a list of sports disciplines under the heading 'Schnelligkeit'. The first entry is '100 m Lauf', which has a 'Beste Leistung' field containing a lock icon, a 'Leistungsstufe' of 'SILBER', and a 'Datum' field. A red callout box points to the 'Beste Leistung' field with the text: 'Für die Disziplin 100 m Laufen wurde eine Leistung von Prüfer\*in A eingetragen. Für Prüfer\*in B ist nur die Leistungsstufe sichtbar. Das Prüfungsdatum und der exakte Leistungswert sind ausgeblendet.'

## 4. Verhinderung der Einsicht von Leistungsdatum und Leistungswert von Prüfungsleistungen anderer Prüfer\*innen

- Mitarbeiter\*innen von Sportbünden können den Leistungswert und das Datum von Prüfungen sehen, die von Prüfer\*innen des eigenen Sportbundes eingetragen wurden.



## 5. Verhinderung der Einsicht von nicht bestandenen Leistungseintragungen für anderer Prüfer\*innen

# 5. Verhinderung der Einsicht von nicht bestandenen Leistungseintragungen anderer Prüfer\*innen

- Ein von Prüfer\*in A eingetragener, nicht bestandener Leistungswert darf von Prüfer\*in B nicht eingesehen werden können.

The screenshot shows a user profile for Daniel Prüfer (ID: 32-JH-9851-J) with navigation options for 'Einzelprüfung' and 'Gruppenprüfung'. The main area displays a list of disciplines under the heading 'Schnelligkeit'. The disciplines listed are:

- Crunches/Curl-Up-Test/Bauchpresse
- 100 m Lauf (Beste Leistung: Leistungsstufe: SILBER)
- 25 m Schwimmen
- 200 m Radfahren (mit fliegendem Start) (highlighted with a red box)
- Gerätturnen Grätsch(winkel)sprung

A callout box with a red border and arrow points to the '200 m Radfahren' entry, containing the text: 'Für die Disziplin 200 m Radfahren wurde eine nicht bestandene Leistung von Prüfer\*in A eingetragen. Für Prüfer\*in B ist dies in der Abnahme nicht sichtbar.'

## 5. Verhinderung der Einsicht von nicht bestandenen Leistungseintragungen anderer Prüfer\*innen

- Mitarbeiter\*innen von Sportbünden können nicht bestandene Leistungswerte sehen, die von Prüfer\*innen des eigenen Sportbundes eingetragen wurden.

Die Implementierung der 5 Anpassungen erfolgt Anfang Mai 2025.

**DEINE HERAUSFORDERUNG**  
**DEUTSCHES SPORTABZEICHEN**

**SCHNELLER  
SCHLÄGT  
GRÖßER.**

Zeig, was in dir steckt!  
Hol dir dein Sportabzeichen.

**DOSB**  
Olympic rings